

El Perú desde 1963 hasta nuestros días

(I Parte)



I. Escucha con atención :



El primer gobierno de Fernando Belaúnde (1963-1968)

Belaúnde instauró un gobierno con amplias libertades democráticas y respeto a la Constitución .

Algunas obras importantes , durante el gobierno de Belaúnde :

- La carretera Marginal de la Selva .
- El Reservorio de Tinajones (Lambayeque)
- La refinería de La Pampilla .
- Los aeropuertos del Callao (Lima) y del Cusco
- Los grupos de viviendas (Residencial San Felipe)

El 3 de octubre de 1968

El gobierno de Belaúnde empezó a desprestigiarse rápidamente , al final de su periodo constitucional . Contribuyeron a ésto la crisis financiera , el endeudamiento externo , la brusca devaluación de la moneda peruana y el arreglo con la empresa petrolera norteamericana Internacional Petroleum Company .

En esta fecha , Belaúnde fue depuesto por un golpe militar encabezado por el general Juan Velasco Alvarado .



**Fernando
Belaúnde**



Gobierno de Juan Velasco Alvarado (1968-1975)

Este golpe , llevó al poder a un sector de militares nacionalistas que proclamaban la necesidad de hacer cambios profundos en nuestra sociedad . Durante el gobierno de Velasco , se llevaron a cabo reformas radicales como :

-  La **Reforma Agraria** , que repartió las tierras de las grandes haciendas entre los campesinos organizados en cooperativas y sociedades agrícolas de interés social .
-  La **Reforma de la Empresa** , que permitió la participación de los trabajadores industriales en las decisiones de las empresas a través de la Comunidad Industrial .
-  La **Reforma Educativa** , que buscó ampliar y modernizar la educación en el país , adecuándola a la realidad nacional .
-  La **Nacionalización** , de bancos y empresas .



II. Marca V si es verdadero o F si es falso.

- a) El gobierno de Belaúnde , fue constitucional porque ganó las elecciones presidenciales . V F
- b) El general Juan Velasco, asume la presidencia después de un golpe militar . V F
- c) Velasco, hizo reformas importantes como la reforma agraria . V F

El 5 de febrero de 1975 se produjo un motín con ocasión de la huelga de la Guardia Civil . Este hecho desgastó más al gobierno .

Algunos generales del ejército , aprovechando la enfermedad del presidente , impulsaron un golpe de Estado que derrocó a Velasco y llevó a la presidencia al general Morales Bermúdez .

El gobierno de Francisco Morales Bermúdez (1975 - 1980)

Este gobierno se inicia el 29 de agosto de 1975 , su rasgo principal fue la reorientación (desmontaje) de muchas de las reformas velasquistas.

Así , las leyes de Reforma Agraria , Comunidad Industrial , Estabilidad Laboral y otros fueron modificadas , perdiendo los trabajadores importantes conquistas logradas en el periodo anterior .

Esta crisis económica trajo consigo la devaluación de nuestra moneda , el alza del costo de vida , el retroceso de la actividad industrial y el desempleo .

Como respuesta , los trabajadores realizaron una serie de huelgas y paros . El más importante fue , el paro nacional del 19 de julio de 1977 . El gobierno respondió a esta presión despidiendo a más de cinco mil trabajadores , entre los cuales habían dirigentes sindicales .



Francisco Morales Bermúdez



III. Marca las alternativas correctas .

- a) La crisis económica y el motín por la huelga de la Guardia Civil , debilitaron el gobierno de Velasco .
- b) Un golpe de Estado llevó a la presidencia a Velasco y otro golpe de Estado lo sacó de la presidencia .
- c) En las elecciones de 1975 , Morales Bermúdez derrotó a Juan Velasco .

Finalmente , el gobierno de Morales Bermúdez cedió a la presión popular que exigía el fin del gobierno militar y convocó a elecciones para elegir representantes a una **Asamblea Constituyente** .

Esta Asamblea Constituyente debía elaborar una nueva Constitución Política del Perú .

Es así que empieza el retiro de las Fuerzas Armadas del gobierno , en el que permanecieron durante más de diez años .



Hazlo TÚ mismo

PIENSA Y RESPONDE

1. ¿Qué semejanzas y diferencias puedes notar entre el gobierno de Juan Velasco Alvarado y el gobierno de Francisco Morales Bermúdez ?